



Jorge Alessandri: Pensamiento Constitucional y Vida Pública

1335

Hace unos meses salió a la luz pública un nuevo aporte a la bibliografía que sobre el ex Presidente Jorge Alessandri se está formando. Se trata de la obra de Sergio Carrasco Delgado, titulada "Alessandri. Su pensamiento constitucional. Reseña de su vida pública".

El mérito más sobresaliente del libro es la amplitud de materias que trata. No es una simple biografía del ex Presidente, ni sólo un resumen de la historia política reciente del país, ni un estudio sobre la doctrina constitucional de Alessandri y su influencia en la actual Constitución Política. Es todo eso y más; el autor se esfuerza en todo momento por interrelacionar los temas que trata para así dar una visión global de don Jorge y de su herencia.

El perfil sociológico del hombre público vinculado estrechamente al análisis de su ideario político y constitucional, lo muestra como una persona austera y de auténtica vocación pública, esa que no busca la gloria ni menos el beneficio personal, sino sólo servir a la patria. Esas características marcan decisivamente su actuación

pública de estricto apego a la legalidad —aunque sin olvidar que ella no es un fin sino un medio al servicio del hombre—, su obra constructiva, que corría a parejas con una ordenada administración de los recursos financieros, una lograda y sólida paz social, su crítica a los vicios políticos dominantes en su época y, por sobre todas las cosas, una probada independencia y una profunda convicción interna, que hicieron posibles esos logros y conformaron esas características.

El libro se refiere también, y en forma muy documentada, al proceso de gestación del proyecto constitucional elaborado por la Comisión de Estudio de la Nueva Constitución Política y del proyecto del Consejo de Estado, presidido por el ex Presidente, a la redacción del texto definitivo de la Constitución Política y, en fin, a su aprobación plebiscitaria en septiembre de 1980.

Es sin duda la parte más polémica del libro, no sólo por las diferencias que se presentaron entre el anteproyecto "Ortízar" y el del Consejo de Estado, sino también porque los caminos que

se siguieron desde entonces y el texto que en definitiva fue aprobado, han marcado decisivamente el proceso político chileno de los últimos seis años y lo seguirán haciendo en el futuro.

El tiempo demostrará que los profundos cambios experimentados por el mundo en los últimos decenios, así como la gravedad de la crisis de 1973, exigían una Constitución completamente renovada que respondiera eficazmente a las exigencias de la época actual. Demostrará, asimismo, que la actual Constitución reúne esos requisitos y que el saneamiento de los hábitos políticos, una de las más altas aspiraciones de Alessandri, se está ya afincando profundamente en el alma nacional.

El libro de Sergio Carrasco es una obra plenamente documentada, que analiza con óptica objetiva aspectos fundamentales de la historia nacional vinculados a la persona y obra de don Jorge Alessandri, uno de sus más grandes estadistas. De ahí su valor inapreciable.

JML

540.

000200986

2 La Nación 8-10-87

Jorge Alessandri, pensamiento constitucional y vida pública
[artículo] J. M. L.

AUTORÍA

J. M. L.

FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Jorge Alessandri, pensamiento constitucional y vida pública [artículo] J. M. L.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)